
 

 

学ぶ＝真似る 

校長    小澤 託  

  春のさわやかな陽気の中、家の近くの公園に我が家の駄犬を連れて散歩に行った時のこと・・・。 

 

小学校の低学年と思われる男の子とそのお父さんが野球をして遊んでいました。「男の子

がバットを持って構え、お父さんが下からボールを投げて打たせる」という、公園でよく見かけ

る絵にかいたような、そして、誰でも容易にイメージできる、まさにあの風景です。 

その微笑ましい様子を何となく眺めていたら、その男の子がこう言いました…。 

「大谷の真似して打つからね～」 

 

そういえば、私も小さい時、原辰徳選手（元プロ野球監督）のバッティングフォームを真似して野球をした

り、憧れの選手の好物と聞いたものを真似して食べれば、少しでも近づけるのではないかと懸命に食べたり

したものでした。 

 

さて、この真似をする“真似る”ことは、“学ぶ”に通じるとよく言われます。 

お手本やモデルとなる人の動作やしぐさ、道具にいたるまで、真似をすることはよくやりますよね？ 

公園での一コマもまさにそれだし、書道などはお師匠さんが書いたお手本を真似して筆を動

かします。授業や部活動の中でも、皆さんは経験しているのではないでしょうか。 

友達の絵の描き方を真似したら上手くいった、先生の動きや先輩のやり方を真似してやって

みたらできるようになったという具合です。 

 

 真似ることは、決して恥ずかしいことでも口惜
く や

しいことでもありません。 

良いなぁ、と思うものを、どんどん真似てみることが大切です。真似て、さらに、自分流にアレンジ（工夫したり、

発展させたりすること）して進化させていくことがもっと大事なのかもしれません。 

 

  大工という職人の世界では、こんな言葉があるそうです。 

「見て盗んで、やって覚える」 

まさに職人さんの技術習得の神髄
しんずい

を表している言葉ですよね。熟練の職人の技を間近で見て、

その動きや道具の使い方を頭に焼き付け、実際に自分の手を動かすことで、体で覚えていく。 

 

生徒の皆さんも、他の人の良いところを真似てみませんか。 

あいさつの仕方、立ち居振る舞い、ノートの書き方や発表の仕方、勉強への取り組み方や家庭学習のやり方

などなど、挙げ始めたらキリがありません。でも、互いが良いところを真似し合い（学び合い）、高めあったら

最高の集団に近づけるのでは？と思うのは私だけでしょうか。 
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＜雨の中、ご来校いただき感謝申し上げます。＞ 
 

今年度、初めての土曜授業。（5月 10日実施） 

 前の日から続く雨もあり、保護者の皆様の出足も来校される人数も例年より少なくなってしまう

ことを心配していたのですが…。その予想を大いに覆す多くの保護者の皆様にご来校いただきまし

た。ご来校いただきました保護者の皆様に心より御礼申し上げます。また、今回来られなかった保

護者の皆様には、ぜひ、24日（土）に開催予定の体育祭に足を運んでいただきたいと思っており

ます。 

 

 さて、前回の学校だよりにて、参観後に「客観的に見て、感じたり思ったりしたことを感想用

紙に記入していただけると、私たちにとっても励みになりますし、改善点を見出す機会になりま

す。」とお知らせをさせていただきました。そのお願いに、多くの保護者の皆様に応えていただ

きました。寄せられたご感想やご意見をいくつか紹介いたします。 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 良かった部分・さらに改善が必要な部分を確認し、今後に生かしていきたいと思います。 

ご感想をお寄せいただいた保護者の皆様ありがとうございました。 

ここで紹介しきれないご感想がありました。掲載できなかったことご容赦ください。 

 

 

 

 

～体育祭にむけて～ 
 今週から体育祭に向けての取り組みが本格的にスタートします。 

体育祭当日が 5 月 24日（土）になりますので、約 2 週間の取り組みとなり

ます。各学級・各学年、当日の成功に向けて、生徒・教職員一丸となって日々

の活動を積み重ねていきたいと思っております。運動が苦手だったり、なかな

か前向きに取り組めなかったりする生徒もいると思いますが、この体育祭とい

う大きな学校行事をとおして、成長できる部分、感じる心、そして、輝く姿が

あればいいなぁ、と思っております。 

 多くの保護者・地域の皆様にご参観いただき、生徒へ温かな声援を送って     

いただければ幸いです。当日、お待ちしております。 

 

・丁寧な授業で分かりやすいと思いました。美術に生徒が関心を持つ授業だと感じました。（1年） 

・生徒がしっかりと授業に向き合い、先生もユーモアがある教えで雰囲気が心地よい授業でした。

少し分からない生徒のフォローもしていて良い感じがしました。（1年） 
・もう少し発言する時の声は大きく、あいさつも元気にした方が良いと思います。（1年） 

 

・楽しい実験で理解が深まったと思います。道具を壊してしまった生徒がいましたが、先生がまずケガ

を心配していて、生徒への思いが感じられました（2年） 

・親がいても緊張感なく「今日の給食何？」など、私語が多く、態度も気になる生徒もいました。その

中でも集中して取り組んでいる子どもは頑張っていると思った。（2年） 

・1年生の時よりも授業態度がすごく良くなったと思います。まだ姿勢が崩れやすいなと思いました。（2年） 

 

・どうして座って歌うのか不明だったけれど、先生が音とりのためと言っていて納得。子ども達も 3年

で照れてしまう様だけど、先生が向き合ってて良かったです。（3年） 

・3年生はあいさつをしてくれてうれしかったです。3年以外のあいさつが少ないのが残念（3年） 

・幅広い知識を与えてくれている授業でした。これからも心に残る授業、記憶に残る授業、ご指導よろしく

お願いします。（3年） 


